



ACTA NÚMERO 8 DEL CONSELL MUNICIPAL AGRARI DE LA CIUDAD DE ALZIRA, CORRESPONDIENTE AL DÍA 21 DE DICIEMBRE DE 2017

Presidente:

- Pep Carreres (Concejal de Agricultura)

Asistentes:

- Enrique Montalvá (Representante del Grupo Político Municipal Partido Popular)
- José Luís Ruíz (Representante del Grupo Político Municipal Ciudadanos)
- Josep Añó Lafarga (Representante de Unió Llauradors i Ramaders)
- Antonio Soler (Representante Cooperativa Hortofrutícola Alzicoop)
- Blas Sanchís (Representante Cooperativa Hortofrutícola Alzicoop)
- Ramón Flor (Representante Junta Local de Riegos)
- Antonio Costa (Independiente)
- Bernardo Ferrer (Representante AVA)
- Ricardo Cuenca (Representante del Grupo Político Municipal PSOE)

Secretario:

- José Lorenzo Pérez (Jefe de la Sección de Medio Ambiente y Agricultura)

Invitados:

- César Ochoa (Inspector Jefe de la Policía Autonómica)
- Jorge Iglesias (Jefe de la Policía Local)
- Pedro Fisac (Inspector Jefe de la Policía Nacional)
- Juan Vicente Toledano (Policía Local de la Sección Rural)
- Sara Garés (Concejala de Seguridad)
- Rafa Carrió (Becario Departamento Medio Ambiente y Agricultura)
- Reyes Lliso (Becaria Departamento Medio Ambiente y Agricultura)

En el Salón de Concejales de este Ayuntamiento, siendo las 19:10 horas del día antes indicado, se reunieron los señores al margen indicados, componentes del Consell

Municipal Agrari, a fin de estudiar y emitir las propuestas, en su caso, de los asuntos relacionados en dicho Consell y que a continuación se expresan.

Previo inicio de sesión, Bernardo Ferrer y Enrique Montalvá solicitan la entrada de José Antonio Ferrer.

Pep Carreres indica que hay un Orden del Día y que no sabe si dará tiempo a tratar el tema de los jabalíes, por tanto propone que se reunan la siguiente semana.

Bernardo Ferrer comenta que para la reunión, solo se llama al sector, no a todos los representantes de medio ambiente.

Pep Carreres pide que se aplique la fórmula de los tres minutos.

1º. - Aprobación actas sesiones de fecha 17-05-17 y 04-10-17

Enrique Montalvá quiere que conste en acta que él preguntó a Pep Carreres si iba a hacer algo con la Policía Local, a lo que Pep contestó que no iba a hacer vigilancia, solo ver campos perdidos.

Se aprueban por todos, a excepción de Enrique Montalvá que manifiesta que en el acta del día 4 de octubre, falta dicha frase y por ello no la aprueba.

2º. - Campaña robos.

José Luís Ruíz menciona que respecto a los robos no se hace nada porque no hay bastante Policía Local, sería conveniente que en los cruces de caminos se colocasen carteles con el número de la Policía Local, para avisar en caso de robo, y un mayor reparto de tarjetas con dicho número.

Antonio Soler opina que la Policía Local hace un buen trabajo, a pesar de que los robos continuen, ya que él ha observado controles de la Policía Nacional por el término que anteriormente no se hacían.

Antonio Costa llamó a Llorenç Pérez cuando le entraron a robar al campo, quien le instó a que denunciara lo sucedido. Opina que Juan Vicente Toledano y la Policía Nacional hacen un buen trabajo, pero no sirve para evitar los robos, deben de controlarse los puntos de recepción de la mercancía, ya que es donde se compran las



naranjas robadas. Antonio Costa ha visto controles, incluso de la guardia civil. También se lo comentó al comisario de la Policía Nacional. Añade que los ladrones saben el horario de la guardería rural, el cual es de mañanas. Por tanto, la solución es atacar los centros de recepción directamente.

Enrique Montalvá quiere saber qué va a hacer la Policía Local con respecto al tema de robos en los campos, ya que no ha sido vista por el término.

Bernardo Ferrer quiere dar la enhorabuena a las fuerzas de seguridad y denunciar la inactividad del Concejal de Agricultura y Medio Ambiente durante los dos últimos años y quiere saber qué va a hacer Pep Carreres con respecto al tema de los robos. Opina que no se hace ninguna labor porque no los envía él, cosa que no ocurre en otros municipios como Masalfasar, Tavernes de la Valldigna, Carcaixent o Alberic, los cuales disponen de guardería rural.

Pep Carreres responde que los dos guardas rurales no están destinados a controlar, sino que su labor está destinada a otras necesidades. Hacen falta más facilidades para aumentar la dotación de la guardería rural.

Bernardo Ferrer menciona que en la Ley 5/1995 de 20 de marzo de Consejos Agrarios Municipales, se expone que la guardería rural es responsabilidad del concejal.

Pep Carreres responde que todos quieren más guardas, pero los dos guardas de que disponen realizan faenas burocráticas y de control.

Antonio Costa pide a Pep Carreres que entienda a Bernardo Ferrer, ya que no se explica como no puede tener guardas si en desfiles y procesiones siempre hay. Pide a Pep Carreres que como presidente del Consell exija un aumento de guardas rurales.

José Luis Ruíz comenta que nunca ve a la Policía Local por el término.

Antonio Soler opina que con el discurso de Pep Carreres parece que esté tirando la toalla, piensa que deberían haber más propuestas para trasladarlas donde se corresponda.

José Luís Ruíz comenta que la propuesta está aprobada en Pleno desde hace un año pero no se ha puesto en marcha.

Bernardo Ferrer opina que se tiene dinero para hacer otras cosas, como servilletas, pero no para hacer vigilancia. Añade que los agricultores dinamizan la economía, siguiendo un modelo de agricultura de mercado, mientras que el modelo que propone Pep Carreres es otro. Por último menciona que han venido a escuchar.

Pep Carreres responde que la Policía Local ha intentado aumentar sus recursos pero no les han dejado. El problema de los robos no se puede solucionar solo con la Policía Local, debemos estar todos implicados, por ello es necesario que la gente a la que le han entrado a robar colabore, además el número de denuncias ha aumentado. Comenta que no se conforma con dos guardas rurales, pero no les dejan ampliar la plantilla.

Enrique Montalvá comenta que los vecinos están muy decepcionados, debido a que el sector ha tenido que pedir colaboración a la Policía Nacional y Policía Autonómica. Los agricultores están colgando carteles para informar de la situación. Insiste en que la responsabilidad recae sobre el Concejal de Agricultura y Medio Ambiente.

Pep Carreres responde que no tiene las competencias de la Policía Local.

Enrique Montalvá responde que la responsabilidad en materia de seguridad rural le corresponde a él. Teniendo dos policías adscritos, el trabajo inmediato es vigilar en materia de robos en el término. Sugiere a Pep Carreres que hable con la Concejalía de Seguridad para que Enrique Garrido se incorpore al equipo. La Policía Nacional y la Policía Autonómica están haciendo un buen trabajo, aunque Jorge Iglesias diga que todos los cuerpos de seguridad están haciendo lo mismo.

Pep Carreres comenta que los guardas rurales están en el campo todo el día.

Jorge Iglesias responde que, en primer lugar, la guardería rural no existe en Alzira, son dos policías locales en segunda actividad. En segundo lugar, las actuaciones de los agentes adscritos al Departamento de Agricultura y Medio Ambiente son de seguridad e información. En tercer lugar y con respecto al número de



agentes, la Policía Nacional no tiene un grupo rural, todos se dedican a todos. Todos quieren un aumento de agentes en materia rural, pero no se pueden convocar oposiciones. No obstante, en el término tenemos 12 agentes de otras poblaciones.

Bernardo Ferrer insiste en que la Policía Local no hace nada.

Jorge Iglesias comenta que en Alzira la Policía Local sí que trabaja. Añade que durante la campaña de tres meses solo ha habido 9 llamadas de agricultores notificando robos, mientras que en el tema de prevención de incendios han tenido 51 llamadas. Jorge comenta que la Policía Local pidió que se le facilitase toda la información referente al tema de robos en campos, pero no se les comunica las denuncias existentes. Considera que eso no es pasarle información a la Policía Local, además, su función en prioritaria es el tráfico, aunque desempeñen diversas funciones. Por último, menciona que la Policía Local sigue el mismo método que la Policía Nacional, por tanto, no entiende por qué a ellos se les dice que no hacen bien su trabajo.

Bernardo Ferrer repite que no se ha contestado a la pregunta de qué va a hacer la Policía Local. Bernardo comenta a Jorge Iglesias que quieren que amplíe sus servicios.

Jorge Iglesias le responde que la Policía Local no hace funciones de seguridad, ningún cuerpo tiene sección rural.

César Ochoa comenta que se está actuando en los puntos de recepción de naranjas, aunque no se aprecie, se hace coordinándose con equipos multidisciplinares (Consellería, cuerpos de policía, inspectores de trabajo, etc). Se ha incrementado en gran medida el número de detenidos. Solicita que les llegue toda la información posible para seguir con el trabajo.

Antonio Costa se alegra de que estén haciendo dicho trabajo. No obstante, le da lástima que en los centros de recepción se aprovechen de la mercancía de los pequeños ladrones.

Pedro Fisac comenta que está claro que se siguen robando naranjas. En números, en el término de Alzira los robos han disminuido mucho, siendo más difícil de

comercializar las naranjas en la agrícola, como son Alzicoop o Sansaloni. Además, menciona que ha aumentado la información que recibe la Policía Nacional. Por ejemplo, tiene información desde hace dos años de que muchas naranjas robadas en Alzira se venden en Masalavés. En un mes se han hecho cerca de 250 identificaciones, por ello necesitan de información. Pregunta por qué no se implica fiscalía a nivel de sanidad pública, debería estar al corriente del tema debido a que lo prevé el código penal.

César Ochoa insiste en que hay que instar a los agricultores a rellenar bien la DATA.

Pedro Fisac comenta que él está totalmente implicado para llevar adelante el tema.

Ramón Flor se incorpora a las 20:11 horas.

Pedro Fisac piensa que actualmente se producen menos robos, habiéndose incautado 8.000 Kg desde noviembre hasta ese mismo día.

Pep Carreres pregunta si hay coordinación entre las tres policías. A lo que Pedro Fisac contesta que sí, aunque hagan falta más recursos.

Jorge Iglesias opina que no es necesario hacer controles conjuntamente, por separado también es un buen trabajo.

César Ochoa comenta que hay temas que van al juzgado y no salen a la luz.

Pedro Fisac comenta que la Policía Nacional aporta dos dotaciones diarias y permanentemente.

Enrique Montalvá comenta que está admirado de las reuniones del sector agrario con la Policía Nacional. Su crítica va dirigida al jefe de la Policía Local. Comenta que en el término no ha hecho nada, por lo que así no se puede coger a ningún ladrón. Espera que se le comente qué se tiene previsto hacer. Además añade que le parece bien la colaboración de la Policía Nacional. Quiere saber qué va a hacer la Policía Local.

José Luís Ruíz contesta a Jorge Iglesias que en abril o mayo leyó un documento en el que ponía que se iban a convocar plazas para Policía Local y



sanidad. Se critica a la Policía Local porque no se le ve fuera del pueblo y sí se observa al SEPRONA, Policía Nacional y Guardia Civil. Opina que si hay recaudación, debe repercutir en la vigilancia.

Bernardo Ferrer comenta que el jefe de la Policía Local ha dicho que no va a hacer nada, por tanto, le pregunta a Pep Carreres qué va a hacer él. Le comenta al Concejal que hace dos años le instó a que se remitiera solicitud de colaboración a sanidad.

Pep Carreres responde que se trata de un problema de seguridad, la Policía Local está bien coordinada con la Policía Nacional y la Policía Autonómica.

Jorge Iglesias comenta que le parece lamentable que se diga que la Policía Local actúa poco, tarde y mal, por lo que está en desacuerdo. Respecto a la plantilla de la Policía Local, no puede hacer nada porque es un tema de recursos humanos. No les dejan sacar oposiciones y los interinos no pueden llevar armas. Jorge comenta que él no ha dicho que la vigilancia en el término no sea un tema prioritario, sino que no es competencia directa de la Policía Local. Añade que cuando resuelven incautaciones nadie les dice que lo hacen bien, además dichas incautaciones son circunstanciales. Por ello, dice que no puede asumir lo que se está diciendo de sus agentes, considerando que actúan igual que la Policía Nacional o Autonómica.

Ricardo Cuenca opina que se está mezclando política con el tema de robos. Lo que se debe hacer es buscar una solución entre todos, intentando ayudar a los cuerpos de seguridad a que se pueda mejorar.

Llorenç Pérez comenta que los guardas rurales continúan trabajando como siempre, entre otros asuntos, siguen con temas de vigilancia de parcelas, por tanto no se ha dejado de lado el tema. Comenta que hablará con Juanvi Toledano para ver dónde poner los carteles con números de la Policía Local y poder ser informados.

Juan Vicente Toledano se siente dolido, debido a que se ha comentado que ese mismo día habían visto a la Policía Nacional en el cruce del cementerio y no le habían visto a él, cuando había sido él mismo quien había llamado a la Policía Nacional para que acudiera.

Jorge Iglesias piensa que se está faltando al respeto a la Policía Local.

Juan Vicente Toledano comenta que atiende reclamaciones que provienen de La Clau y llamadas de los agricultores, y mientras tanto se realizan labores de vigilancia, por tanto se hace todo lo que se puede.

Sara Garés comenta que Enrique Montalvá ha dicho que la política es una cosa y los robos en el término otra, por tanto, pregunta si se han reunido para salir en la prensa o para encontrar soluciones.

Bernardo Ferrer dice que no se les va a convocar a las reuniones del sector. Añade que va a solicitar una reunión con el Alcalde y el Delegado de Gobierno para hablar del mal trabajo que está realizando el Concejal. Insiste en que Pep Carreres no les ha contestado a la pregunta de qué va a hacer con los robos.

Pep Carreres responde que trabajar coordinadamente con la Policía Nacional. Pregunta si lo que se busca es salir en las noticias o buscar soluciones.

Sara Garés piensa que esta discusión es ofensiva.

Antonio Soler quiere pedir al Ayuntamiento de Alzira, en nombre de los agricultores, que se haga algo más, tanto en el tema de robos en el campo como por los destrozos del jabalí.

Enrique Montalvá insiste en que los miembros presentes se van de la reunión sin saber qué se va a hacer.

Pep Carreres comenta que se van de aquí conociendo los datos que ha aportado la Policía Nacional en cuanto a recaudaciones y de la necesidad de informarlos, sin necesidad de realizar denuncia. Añade que se intenta aumentar la plantilla de la Policía Local.

Enrique Montalvá pregunta si se va a seguir sin hacer nada.

Pep Carreres insiste en que la seguridad corresponde a la Policía Nacional, pero que de todas formas se intentarán aumentar los recursos. Por último, pide disculpas a los tres representantes de la Policía Local, Policía Nacional y Policía Autonómica.



Jorge Iglesias comenta que él apoya la idea de que se aumente la plantilla, pero hay que recordar que la policía es para todo. Tendrá en cuenta hacer más, aunque no disponga de más recursos.

Enrique Montalvá pide mayor colaboración con el sector agrario.

Bernardo Ferrer va a convocar al Delegado del Gobierno para informarle de la sensación de vacío que se tiene en el sector agrario, y pide a Pep Carreres que solicite más guardas rurales.

Pedro Fisac comenta que existen medidas legislativas a resolver, como es el caso de Cabañes, donde se hay varias cosas que no concuerdan con la ley y sin embargo, se encuentra en pleno rendimiento.

César Ochoa dice que le consta que Conselleria hace todo lo que puede.

Pep Carreres comenta que se entera en ese momento, no sabía nada del tema. El Departamento de Agricultura y Medio Ambiente no se dedica a la seguridad, pero ayuda.

Sara Garés, Jorge Iglesias, Pedro Fisac y César Ochoa, abandonan la sesión a las 21:05 horas.

3º. Gestión de parcelas abandonadas.

Llorenç Pérez comenta que el procedimiento administrativo ya está en marcha.

Rafa Carrió da cuentas, de 168 denuncias que llegan al Departamento de Agricultura y Medio Ambiente a través de La Clau, 119 han sido atendidas con la ayuda de los guardas rurales. De las 119 parcelas visitadas, 51 se han limpiado y 68 se encuentran en estado de abandono.

Antonio Costa comenta que no es tan caro limpiar una parcela.

Llorenç Pérez explica que existe un procedimiento que se debe respetar.

Pep Carreres opina que se debe hablar de cómo preservar el sector agrario, le preocupa que la gente joven no vuelva al campo. Comenta que se está estudiando un

proceso planificativo para poder limpiar las parcelas, siempre teniendo en cuenta los recursos municipales.

Antonio Costa comenta que no le preocupa el tema del Banco de Tierras, tiene la triste experiencia de conocer a viudas estafadas por los jóvenes a quienes han cedido las tierras. Piensa que el Ayuntamiento debe preocuparse de la limpieza de las parcelas abandonadas.

Antonio Soler pregunta por el procedimiento de limpieza de las parcelas.

Llorenç Pérez explica que se tiene que presentar la denuncia a través de La Clau.

Bernardo Ferrer pregunta en qué estado se encuentra la finca de La Murta, añadiendo que se debe ser más ágil y práctico.

Llorenç Pérez responde que se está trabajando en ello y se va a continuar.

Jose Luís Ruíz abandona la sesión a las 21:13 horas.

Bernardo Ferrer pide que para el presupuesto del año que viene, 2018, se tenga en cuenta la reparación de caminos.

Llorenç Pérez y Pep Carreres responden que sí.

Bernardo Ferrer comenta que el proyecto de caminos se realice a diez años vista, aproximadamente, para que el gobierno que entre pueda ejecutarlo.

Enrique Montalvá pide que se limpien las parcelas antes del verano. Debido a que habrá presupuesto, comenta que detrás del cementerio se encuentra una parcela abandonada y es propiedad del Ayuntamiento.

Pep Carreres se lo comunicará a Fernando Pascual, debido a que es competencia de la Concejalía de Servicios Públicos.

Enrique Montalvá pregunta por el proyecto del mirador en el campo de tiro de la Casella y si no existe un proyecto para los caminos.



Pep Carreres comenta que Conselleria ha dado al Ayuntamiento la cesión por diez años, no existe cesión directa. En el convenio entre el Ayuntamiento y la asociación de cazadores, se especifica que el campo de tiro será utilizado por el Ayuntamiento, además, también se quiere regularizar la plaga de jabalíes. Si se aprueba el presupuesto, se llevará a cabo el mirador en el campo de tiro. Pep comenta que está negociando con las partes implicadas.

Bernardo Ferrer pregunta por el procedimiento de denuncia de un campo abandonado.

Pep Carreres explica el procedimiento, se realiza un requerimiento y se actúa en consecuencia. Se está barajando la posibilidad de una limpieza subsidiaria o por vía contribución. Si se realizan 2 o 3 avisos y no se hace caso, cuando el Ayuntamiento tenga los recursos necesarios, se procederá a la limpieza de las parcelas.

Bernardo Ferrer comenta que sus campos se encuentran limpios, a pesar de vivir en la zona más cara, por ello propone que se premie a los propietarios que limpian las parcelas, por ejemplo con el IBI rústica.

Pep Carreres responde que se está pensando. El papel de la agricultura es fundamental para la absorción de CO2.

Ramón Flor abandona la sesión a las 21:25 horas.

Antonio Costa sugiere que el Ayuntamiento se apoye en las experiencias de otras localidades, como es el caso de Cullera.

Llorenç Pérez comenta que el Ayuntamiento de Alzira sigue el mismo procedimiento. No obstante, queda pendiente contactar con la Concejalía de Medio Ambiente del Ayuntamiento de Cullera.

4º. Trabajos realizados.

Queda pendiente para la próxima reunión.

5º. Despacho extraordinario.

Queda pendiente para la próxima reunión.

6º. Ruegos y preguntas.

Enrique Montalvá opina que se le ha hecho un desprecio al presidente de la Asociación de cazadores al no dejarlo entrar a la reunión, debido a que en dos ocasiones se ha dejado el tema sobre la mesa y no se hayan planteado soluciones al coto de caza. Quiere que conste en acta que se ha negociado a espaldas del sector agrario, ya que pudiendo sacar más compromisos, se ha decidido hacer un mirador.

Pep Carreres comenta que se negociará con las dos partes, tanto con la asociación de cazadores como con la Conselleria.

Siendo las 21:39 horas, y no habiendo nada más que tratar, se levanta la sesión por el Sr. Presidente, de lo cual yo, como Secretario, levanto acta.

EL PRESIDENTE

Pep Carreres Rodríguez
Ajuntament d'Alcoi

EL SECRETARIO

José Lorenzo Pérez Payá